

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間 貴重なお話をたくさん聞かせて、ありがとうございました。  
ありがとうございました。日吉歯科の先生方、歯科衛生士さん、  
そしていろいろな医院の先生方の情熱を沢山感じることができ  
ました。自分はもちろん、我が子も、こういった歯科医院に  
通いたい!と強く思いました。

生涯自分の歯で食べたり、笑ったり、話したりと豊かな  
人生を送りたいと思いました。同時に家族や~~身の回り~~  
患者さんにもぜひそうなってほしいと強く思いました。

この為には、カリオロジーの説明や検査や口腔内写真の  
大切さを患者さんに伝え、予防歯科に対する意識を高める  
ことが重要だということがわかりました。

スタッフみんなで<sup>信頼</sup>を持ち、患者さんの為になるよう  
努力していくのです。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は衛生士16年目で、現在は担当制で診療しております。

今まで1年に1回も目標に自費で勉強会に参加してきました。

1日目の最初の方は私はXシテナンス＝保険診療 自費である必要性があるのか？ たとえば検査の必要性?? 患者さんと同じように考えていた為、私にできるのか？ 患者さんに必要性を伝えられる事ができるのか？ 不安がぬぐれませんでした。

が、2日間の受講を終わって今は私自身が必要性を本当に感じた事ができました。

日吉歯科の衛生士さんのデモンストレーションを見学させて貰って 患者さんへの伝え方、ぱい体の使い方、とても勉強になりました。今までの勉強会ではスキルや知識の向上を重視して受講してきた事が自分から上がらない自分に少しこなしましたが、

方向性を変えてみようと思えました。

有名な日吉歯科の勉強会に縁あって参加させて貰って感謝です。 ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回、セミナーに初めて参加させて頂きました。

2日間通じてとてもレベルの高いお話を聞けて  
連れて来て下さった院長に感謝しています。

患者さんを長い年月で診ていくには、本当に医院  
全体で連携してスタッフ一人一人が「患者さん目線  
に立ってやっていく事がとても重要な事なのだと」  
わが身まい。

今回学んだ事を全員で共有して医院に  
役立てられる様に努めたいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

患者さんの生涯を見え、生涯、自分の歯で、食事を話すし笑う為に、これにも、力にはれる仕事である事を再認識し、実際のOHDのデモンストレーションを見るとチャンスが頂け、現在の自分のモチベーション自体が上がった為、早くこの情報を患者さんへ返し、原因除去への手助けをしていきたいと感じました。歯科衛生士という仕事を個人の診療補助のみのスタッフではなく、自立した医療従事者とし、スキルアップしたいと感じます。

メンテナンスの継続、データの集収、集計、スタッフ間の情報の共有、そして、歯周病、う蝕を発症せない為の発症前診断をし、患者様の本当の利益に沿う治療を提供できるスタッフになりました。リストのちからを感じて河が本当のところはひらかねばやがれとでも聞ゆれば可私の生活事ですが、31歳の母として我が子達のカリエスフリーを目指し患者・患者の保護者目線も生かした、対応もしていきたいと感じます、

スタッフ一丸となり、MTMという新しいシステムをうまく導入したいと感じます。  
※「お見ハート」は絶対に製作したい。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

このセミナーを受講するにあたって、~~一~~  
専門学校を卒業して就職する時の自分を見出していく  
ました。予防は大変興味があり、口腔内をカリエス  
フリー保つことに意識をもっていました。

今回、2日間受講してみて、

知識はもうろく必要だとは見ましたが、UTMが  
あるのは、実践に移しやすいたと見ました。

患者さんにわかりやすく、スタッフ側の誰にでもできるのは  
ないかと見ました。

健康を護る、守る、という所からアプローチしていくように  
なります。

(PH 村岡さんのようになります)

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

有名な日吉歯科さんの衛生士さんのスキルはすごいものがあるんだと思うのはがら受講させていただきました。実際に教わった結果、自分がまだやっている事と実感します。1時間の初診の患者様にあれこれの内容を聞く事なく、かつ患者様が満足し理解されやすさは説明をされて、十分な情報収集・データ入力がそつなく出来ることに驚きました。

生来はつとも…ではなく生来るまで必ず行く！まずはそこからだと思いまして。

日本1と言われる日吉歯科さんのセミナーに参加させて、今まで受講したセミナーとのものすごく大きさは違ふと感じました。

明日から、口腔内写真・デジタル10枚を規格性のある確実なものを作短时间内撮れるようにしていき、病院スタッフも同じようになります。

ありがとうございました！

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は、日吉歯科のセミナーを受ける前は、患者様の歯石除去やフランクがこれまできれいにならなかった。それだけで満足していました。ですが、このセミナーを通して、考え方があつたました。日吉歯科の衛生士さんの業務と見学させてもらい、サリバテストもし、なぜこの患者様は補綴になつたのか、欠損になつたかを調べ、それを調べるために、患者様に1つ1つ、規格性のある写真を見て説明を行つました。口腔内に興味がない患者様でも、あんなていねいな説明を聞けば「だれだって自分の口腔内に興味を持つと思いました。そして、衛生士と患者様の信頼関係も築り、患者様が、メンテナンスにきてくれたとして、これが本当の衛生士としてやりがつた」と思いました。日吉歯科の衛生士さんは私のあこがれで、そんな風になりたいと思ひます。ただ、なりたいと思うだけではなく、さっそく明日から、このセミナーで、学んだことを実行していきたいです。そして、日吉歯科さんの「酒田市民の歯の健康を世界一」というように、私たちの市民も「歯の健康を世界一」にするつもりで、予防歯科でいざめていきたいと思ひました。2月9日 あさかとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私自身の口腔内の1年後、10年後、その後の事も考えさせてもらいたい。

二木さんは、患者さまの、未来の口腔内は、想像もできてもあと、早いまして。私は、誰かと話すときは苦手…など。人見知り…など。いろいろ。

患者さまと話ができないませ。うつ=0

実習の時、奥山さんから、目をかがめやかせなさい。いろいろ患者さまと話すコト。説明のしかた。DHEは、どうだけ、集中、まずはらしい仕事を"といふことを

かじえたい=0。しまうまき、しまうまき=0

音、語彙のある方、自分の声が高め方、難しい方など。いろいろは方と話すのが本当に集中=0。困る=0=0をつかう=0。うつく

かえざれ=0。レズ、アレルギー=0に患者さまあります=0。タバコ=0などと

早い=0

私は今すぐ=0は、今=0と早い=0

頑張り=0といふと早い=0

自分が今、やっていることに自信を持て。患者さまに、説明していき=0

患者さまの細かい、レズや目線などにしっかり、気付く。言葉が"でき=0

早い=0

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日はDAでセミナーに参加させていたたいて、改めてDrやDHをしゃりやがーとし患者さんと向き合える環境作りに努めていかなければいけないと実感しました。

自分の知識も常に増やし何事も吸収しようと前向きな姿勢を持続け、MTMの重要性を自分が理解していないと、患者さんにも伝えることができないので、医院が目指していることを明確にしておもうし続けていくことが重要だと思いました。

実際に日吉歯科診療所を見学させて貰って、最高の設備や、  
丁寧な清掃で最高の医療を受けられる素晴らしい医院  
だと感じました。関わっているスタッフの方々もとてもステキです。  
一度お会いしてらまたお会いになってしまふ感覚をうけたので、  
日吉歯科を受診する患者さんは他の歯医者には行けないと  
思いました。

とても刺激になり日々の診療で学んだことを活かせるよう、  
他のスタッフにもフィードバックできるよう頑張っていきたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回この度は、とても沢山の事を学ばせて頂きました。ありがとうございます。  
今回のセミナーはDr. DHのため(?)のセミナーかと思ひますが、  
ご無理を聞いて頂いた院長。衛生士長。助手スタッフと受付の  
私で参加させて頂きました。当院は開業して1年です。  
治療と予防を両立できる環境を意識して医院づくりをして  
きましたつもりでしたが、なかなか思う様にいかない事が  
多くありました。院長の主人が「自主船員」でもお話ししさせて  
頂きましたが、「行きつま先」にての今回の参加は  
とても学ばせて頂いた事が多くありました。診療スペースや  
ツール。Dr.やDHと患者さんとの関係。主にその関係の  
作り方。長い間同じ歯科医院で働いてみえるDHさん  
だから分かる事など今までお聞きできなかつた事を  
沢山お聞きできたと思います。これから持ち帰った事を  
他のスタッフとも共有し、私が(受付)も助手はDr. DHが患者さんの  
為につくせる環境、~~また~~患者さんの為にもスタッフ(担当者)が  
長く務められる歯科医院づくりをがんばろうと思ひました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

DHの仕事にやりがいを持ち、やる気のできる  
ひともと、やりがいのある仕事だと率直に思いました。  
まずはコミュニケーション能力をつけ、日吉歯科のDHさん  
のようは、PPT資料を持ちつづける大切さだと感じた  
ました。

まずはDCにはもちろん、口腔内写真など  
やれることは、必ずしも自分が意図せよ変わないと、  
感じました。患者さんのため、健康をサポートできるように、  
目標をもち、自分自身を向上させたいと思ひます。  
とり入れたいことはぜひやりとりいれたいと思ひます。  
2日前からどうぞ、ほげほげ。  
いい気持ちで、楽観的なのみで思ひます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日はこちらの「無理はお願いにもつかねば、OPセミナーに参加させていたゞき本当にありがとうございます。前回はMTMについての知識、理解がまだ未発表し、大変失礼な態度で申し訳ありませんでした。改めてMTMのお話を一から聴かせていただき、患者さんの歯と一緒に大変さと重要性を再認識することができました。お山から戻る前よりは、初診対応などMTMの流れに沿った診療ができるようになってきました。スタッフはおとらく先生が医院をどういきたいのか、着地点、目標を定めておれば”とために何をすれば何を考えてなければいけないか”考えて行動できることの多い人は多いです。しかし残念ながらMTMの実際、DH主体の診療内容と発する先生の言葉はその様子を見る限りいつも底から鬼のように感じらるず薄い印象しかありません。やると宣言した翌日、ひどい時には当日すら実行されない、ともとも本当に実行があったのかどうか向に思う事が多々あります。昨日お話をされた、始め準備・環境が整ったまではもう床から。次々と新しい事を進める事もしばしばあります。患者さんごとに鬼えれば良いことは早く改善してほしいのは同じですが、もう少し現実を見ています。まだ開業したばかりの日々においてはスタッフのスムーズな診療を行えるよう努力を重ねていますが、本当に前に鬼になってしまいます。スタッフは家族ではありませんので、二つとも感謝の気持ちと言葉や態度で表していくのがやさしいと、患者さん、医院を鬼う気持ち、モチベーションも保てます。日吉歯科のMTMと自身の医院のスタイルに合わせ取り入れたい、患者さん口腔内を守るためにそのためには何をすべきか、変わら必要があるか、どうしていいのか、医院のシステム、自分をぶり返すことや生まれての貴重なお時間、機会を与えてもらおう本当にありがとうございます。

書きました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間のセミナーを受講させていただいて、歯科医療の根概念が変わり、多くの改善点があると実感しました。私自身、歯科医院は歯を削る場所と思っていた。自らでも予防の為の歯科だと患者さんに伝えていますが、まだまだ~~まだ~~周知されていないなと感じました。MTM デモンストレーションを見て、患者さんの為、歯を守りたいという強い思いが感じられ、説明の仕方がとても興味をそそられるなと思いました。また、U20のセミナーを聞いて、周りの歯科医院では、ほとんどのオフィスルームがある所が多いので、日吉歯科では過度な装飾はないという事に驚きました。~~また~~自信を持って断言できる事はすばらしいと思いました。現在の状況では到底自信を持って正しい事をしているとは言えないので、この状況がいかに変わっているかによりよい診療所、メンテ率の向上、スタッフの離職率の軽減になるのではないかと確信させられました。

また、他の医院のプレゼンテーションを聞いて、スタッフの為に終業時間の繰り上げたというお話を聞いた事に感銘を受けました。率直に言うと、ここに勤めていてスタッフの為を思う事が出来ないのが、先生達のお話しを聞いてちゃんと DH 主体で、きちんとスタッフの事を考え、そして患者さんの事を大事に考えている医院があるんだと分かりました。なので自らもいつかはお互いを尊重しあえる環境になるといいなと思いました。

正しい事を  
していればきちんと  
通ってくれると

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私が今の医院に入社したての時から、MTMの流れを当院以前に実践している状態でした。MTMやOP等、入社してからはじめて聞く言葉も多く、内容や(つづ)何の為に行っているのかも分からず、とまどうこともあります。が、時間が経つにつれて、少しずつ理解することができました。今行っている事が「本当に正しいことなのだと」分かります。もうすぐで入社して1年が経とうとしています。そこで、今回このセミナーに参加させて頂けることになりました。様々なお話を耳にさせて頂いて、改めて、OP、MTMこそ本来あるべき歯科医療の姿だのだ、正確性を得ることができます。そして私はそこに丁寧さをもつているのだ、ということ、責任を自覚し、これからも取りくんでいかなければ」と強く思いました。まだ、働きはじめてもう1年と、経験も浅く、分からぬ事も沢山ありますが頑張っていきたいと思います。

2回目本当にありがとうございます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

メモテーター慣れと口筋開けさせてもよし。

9年前から書くし、本も専門にシタ写真をシナリ、20年30年  
の間に何通りを手作りにてて貯めたりして、これが上物  
に升るには事がござり、感謝の気持ちでいいはんなり。

これまで天井各のみ資料の大切さを学びました  
幅広からまた6平方を直しにて思ひます

知識じに比段と20年以上はハードルで"と感じてますが、9年経て  
れば、大してハードルで"と感じてます。今、改めて  
の本をひき出すハードルもまたあるのかなれば"大して問題ないとは  
思ひますが、想像します。遠回りの所であります。これが20  
の歯医者には47歳(よ)はまだ、と思ひ、ハードルを乗り越えて  
いくにと又ひます。

歯科教育の壁を高めよこれに、知りおをと尊やす(本読む事)

アドバイスと努力をすよ。

を間違に読みて、こそこそと見ひます。

壁には門限があることは入るまでは、歯科教育に興味DHE等一  
が付けてこれよ手を取ります

いいもありかとおもひます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

・今回、登場者として、下井先生達や、技術の実演にて  
下井先生、歯科衛生士さん達の輝かしい視点、眼差しを  
見て、羨ましく思いました。

歯科の限界が無く、医療・体質・健康が困っている方を  
日常のペーストドに亥しやう疾患になりかねよう教育してゆく  
その志を、日常に追われて、忘れては、いつ自分を思いだし、  
スタッフが、業務に追われ、バーンアウトせずに歯科衛生工  
業を続けていける環境を和やか事業主として作ってゆき  
たいと思います。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は 今日 短大を卒業し、入社 1週間目の新人 DH です。  
知識が全然ない中でのセミナー参加でしたが、初診時の  
流れやすぐに削らすにアート・コントロールを良好にすることなど  
多くのことを学べたので良かったです。また、改善すべき点もあった  
ので、スタッフ全員で話し合いをして、日吉歯科診療所の取り組み  
に少しでも近づけたらいいなと思います。唾液検査や口腔内写真、  
デンタルなど、私は練習していくことが多いです。ポイントを教えて頂いた  
たのと、そのポイントを忘れず、かつ時間内に行えるようにしたいです。  
今後、多くの患者の担当をもつことになります。定期的に  
メインテナンスに通って頂き、う蝕や歯周病が進行しないようにスキル  
アップしていきたいです。  
とても貴重な2日間でした。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

2日間、セミナーに参加して、実際にサバテストを行い、疑問点などが出てきていましたが、MTMのデモンストレーションを見学させて頂いて、日々歯科ではどのように行っているのかやカリオグラムの各因子のデータ入力をする上での診断基準をどのようにしたら良いのか理解することができました。患者に分かりやすく説明するためにも、医院や自分自身が共通で、知識やデータを収集した情報を認識することも大切だと思いました。

歯科医療は健康医療とありますから、生涯自分の歯ごとにすために、私たちは重要な役割を果たしているのだと思いました。とても有意義な時間を過ごせました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今まで行っていたPMTやXトレーニングはたゞ漠然と行っていたのかな  
と考えさせられました。オーラルケアのセミナーに参加したこともありました。  
自分の知識が少しついたて感じで、それを患者さんに本気で伝えて  
本気で患者さんの口腔内を変えようとしています。

今回セミナーに参加させていたて、日吉歯科への取り組みには  
すごく感動しました。患者さんの歯を健康なまま生涯残すというよりも、  
歯科衛生士として常に考えなければいけないことを思いました。

歯科衛生士は、1人の人を健康にしてあげられる、そして生涯を通して  
見守っていくことは重要でやりがいのある仕事だと感じます。そして、  
私たちの医院も日吉歯科のような医院に将来なれるといいです。  
モデルとしている、ここでの症例を見せて貰って本当に  
免許試験に通るにはありかうござります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今日のセミナーを受講して、今まで出会った患者さんの、10年後、20年後、30年後の口腔内を見据えて対応する事ができていたのかな?と反省していました。

さらに、自分自身の口腔内についても曖昧にしていたので、まずは自分のメンテナンスをしっかりと行わなければいけないと思いました。

また、カリエスフリーの患者さんよりも、より、カリエスリスクやペリオのリスクの高い方はやはり目に向けがちだったような気がします。

カリエスフリーの患者さんが、10年後もカリエスフリーを維持し続けさせることができたら、歯周病にさせない事かできたら、歯科衛生士としてやりがいを感じることができると思いました。

そのためには、私はまだまだ知識不足だと思うのでこの気持ちを忘れずに、しっかりと勉強していく所らと思いました。

2日間ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

カリエスフリーの人を増やしていく。  
それにはとても大事でステキな事だと思います。

そのためには カリエスを発症させない  
発症前の診断と治療

診断して リスクを知る

リスクの原因の除去を治療する

そのために必要な検査をしてデータをとる

それが患者さんの為である

こんな単純明快なことが 今までたどり着いていなかった  
事に 情けなく思いました。

リスク検査やデータ収集を信頼とともに、早く正確に負担なく  
行ないます。

そして集めたデータを分析し 自院のデータと患者さんの  
おもい信頼材料にしていきたいです

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

数年前から、これからはMTMをベースにしていくのがベスト。  
と確信し、ようやく今回の参加させたい旨書くことができれど。  
今回参加して、それがさらに確信に変わりました。  
私はまだ歯科医という立場ですが、  
徹底的にカリキュラム覚悟がなければ  
成立しないと思いまして、頑張りたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今まで自分がやてきた事に対して改める所、間違っていたな。と思う所が多くあり、免強になる事、参考にしたことよりも、やねしたいと思う事が本当にたくさんあります。

MTMがどれだけ大事なのか、しっかり伝わりましたし、それにしても日吉歯科の先生、衛生士さんはいつもしっかりと重かれていた所、患者さんにに対する気持ち、考え方などとても素晴らしいと思いました。

これから実行してみたいと思います。

今の自分のまだまだ未熟な部分を克服し、今回免強させて頂いた事、感じた事をしっかり身につければ様に日々努力していくつもりです。ありがとうございます。

私が衛生士になる時に良い描いていて、歯科衛生士像が日吉歯科の衛生士さんの方の様な衛生士さんになれると思いました。  
(今回見学させて思いました)

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今まで自分が 行ってきたこと、何とよく思っていたことが  
正しかったのか 改めた方が良いのか 確認ができました。

今までのスキルを 自信を持って 生かせる様に。  
そしてさらに ステップアップ できる様にしたいと  
思っています。

ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

このセミナーを楽しみにしていました。

今まで長く衛生士として患者さんと向きあい、2

来たつもりでしたが、

今までもか

このセミナーを受講して、本当につもりだ、た事が

はっきりとわかりました。

MTAがどれだけ大事な事なのかわかりました。

明日から自分自身の首を上げて仕事を

患者さんに向きあいたいと思ひました

日吉歯科のステキな衛生士さんが会えて

明日からの手本にしていきたいと思ひます。

衛生士人生に出合えたこの日忘れない。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

このセミナーに参加させて頂く事が決まってから  
(約1年半) サーバテスト、MTM … の取り組み  
らしき事をスタートさせ、手でやりで進めてきました。  
最初は色々な事に対して疑問だらけで ??? の  
連続。患者さんには一生懸命本で読んだ  
内容をそのまま山口先生に説明して…結果  
うまく伝わらず、自分自身納得できず日々か  
ながっていました。その時 熊谷先生がこちらにて  
VHRのアドバイス… 観終って後、頭の中が  
整理され、今度セミナーに参加して、自/介達の  
出来などをと題点等、一層整理されて  
きました。何が何を方向性にも自信がついた  
のです。明日からさそく実践し、基本的勉強も  
直したと思いつぱらいます。ありがとうございました。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

10年前 熊谷先生のカリオロジーの講義を聞かせていただく機会がありとても感動し自分なりに勉強しサリバテストを教人じみた時期がありました。しかし問題があり続々と多く車両でございました。

今回 医院での参加が決まり絶対に成功させたいという思いで各班で申込み 参加を前に昨年 6月よりこれまでサリバテストを行ってきましたが 患者さんの歯心 他スタッフとのコミュニケーションなどさまざまな問題にぶつかりめざましくなる事もあれば、ですが 講義を受けて早く伝い実行していく思いでいっぱいです。さっそく医療の現場でミーティングを行い、すぐに明日から実行していきたいと思います。そこで勉強し再評価し改善を続々と車両。患者さんのために 医院のために努力をしていきたいと思います。

本当に貴重な講義をありがとうございました。

7月のプレゼンもとても楽しみにしています。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私はつい先日にDHIの資格を取得し、また「現場には出でいませ」。ですが、専門学校に通学中に熊谷先生出演のプロフェッショナルを見たことや、MTMを取り入れた医院へ実習の経験により対照療法ではなく原因療法にしていかなければなら「ないんだ」と考えるようになりました。そしてDHIによるメインテナンスの重要性を感じ、自分も患者さんの健康を考え一緒に成長できるようになりたいと思いました。今回のセミナーでの気持ちもより確実なものとなりました。私は4月1日からの勤務ですが、まずは口腔内写真を3分以内に撮影できるようになります。MTMについて自身の口から説明できるようになるところから始めたいです。

また「現場での知識がほしい状態で、今回のセミナーを受講できることに感謝し、技術と知識の向上に努めさせていただきます。また、私の卒業した学校では全員がMTMに触れる機会がなかったため、医院に来た実習生にもこのように考え方を伝えたいのです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

歯科衛生士として、患者の口腔内を健康に保つサポートをもつとしていたいと思ひました。

今までには、歯周病やカリエスになってしまっては、歯に対してどうしたう良いのか....。を考えてきたが、今日のセミナーをきいて、「そなうなうには自分に自分ができること」をもて患者に伝えていくようになりたいし。

70才・80才・90才になつても自分の歯でいられるような口腔内作りをしていくことを思ひました。  
もっと知識をつけ、患者に提供できるようになりたいです。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は 来月で 歯科衛生士歴 1年になります。  
日々 目の前の事をこなすだけ、わかりやすい説明も  
できないことに毎日としてました。  
今回のセミナーに参加して、患者さんにとての本当の  
利益は何か、歯科衛生士として何ができるのか、  
学べました。実際に日吉歯科の衛生士さんの  
説明を聞くことができて、良かったです。  
学んだ事が多くまだ頭を整理できていなくて、  
私が、患者さんに働きかけられるよう、努力していきます。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回初めてオーラルフィジシャン育成セミナーを受講して  
歯科衛生士の仕事のすばらしさを感じました。  
MTMを初めて4か月経過しいろいろ思考錯誤の  
毎日でした。どのようにしたら患者さんのモチベーションが  
向上するのか、どのように実際MTMを行われているのかを  
自分の目で見て、感じることができて今後の改善に  
ければならない点が明確になりました。  
これから学び続けること日々、向上できるよう志をもって  
がんばります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

今回は大変貴重なお時間また実習実演をありがとうございました。

私の医院は開業して4ヶ月で、まだまだMTMの道筋を確定できず、にじみ中で、本家本元の日吉歯科さんや、OPセミナーオGの方々のお話を聞くことで、よりMTMを実践したいと思う事がでました。

様々なお話の中にたくさんのヒントがあり、これからするべき事が見えてきました。

衛生士として、MTMに基づいた医院をつくりあげていく中であります。

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所

## オーラルフィジシャン育成セミナー

### セミナー感想

私は今まで、MTMの話を聞いていて、理解していくつもりでいました。自分も理解して思っていたので、患者さんに伝わらなかった時になぜ伝わらないのか、よく分かっていませんでした。今日このセミナーを聞いて、自分が理解していないからこそ、まずは、カナロジーを理解るために月に2冊本を読むことにしました(自分は一人で理解も吸収も進んで)

この用紙はセミナー終了時に提出してください

日吉歯科診療所